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Samsung 
supera Apple 
como maior 
fabricante de 
celulares do 
mundo

Brasileirão 
começa com 
polêmica

Simpósio está sendo realizado em Manaus e reúne pesquisadores de diferentes países

MERCADO

FLAMENGO

O encontro é promovido pelo Fórum Estadual 
dos Secretários e Coordenadores de Cultura do 
Amazonas

1° Encontro Estadual 
de Gestores 
Municipais de Cultura 
do Amazonas

Países europeus 
convocam seus 
embaixadores iranianos

Termina o 
primeiro dia de 
julgamento de 
Donald Trump
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Funcionários públicos e 
empresário são presos por 
furto de merenda escolar

COARI

POLÍCIA 5

IRREGULARIDADES NA LAVA JATO

BRASIL 8
CNJ afasta Gabriela Hardt e magistrados do TRF-4 

Governo do AM apoia evento científico 
sobre a conversão de energia renovável

Discutir sobre energias renováveis, estabelecer parcerias entre pesquisadores e instituições internacionais, fortalecer a formação aca-
dêmica de estudantes e contribuir para o desenvolvimento sustentável do Amazonas é o objetivo do simpósio Meeting on Materials for 
Energy Applications in Amazonas (MMEA-AM). O evento foi desenvolvido com o apoio do Governo do Amazonas, por meio da Fundação 
de Amparo à Pesquisa do Estado do Amazonas (Fapeam), via Programa de Apoio à Realização de Eventos Científicos e Tecnológicos no 
Estado do Amazonas (Parev).
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Últimas

Servidores de 470 institutos se juntam à 
greve de universidades federais; veja lista

Uma nova leva de servi-
dores de Universidades e 
Institutos Federais se junta 
à paralisação dos docen-
tes e técnico-administra-
tivos da Rede Federal de 
Educação. Ao menos 470 
Institutos Federais em 24 
estados estão suspenden-
do as atividades por tem-
po indeterminado ao longo  
de abril.

A greve é liderada pela 
Federação de Sindicatos 
de Trabalhadores Técnico-
Administrativos em 
Educação das Instituições 
de Ensino Superior Públicas 
do Brasil (Fasubra) e une 
mais de 60 seções sindi-
cais. Além dos Institutos 
Federais, 18 universidades 
já aderiram à paralisação.

No último dia 11, o pre-
sidente Lula se reuniu com 
membros da Associação 
Nacional dos Dirigentes 
das Instituições Federais 
de Ensino Superior (Andi-
fes) para tentar conter a 
greve, exatamente um mês 
após o início da greve dos 
servidores técnicos admi-
nistrativos (TAEs), em 11 
de março.

O encontro aconteceu 
mesmo com a declaração 
do ministro da Economia, 
Fernando Haddad, que 
afirmou a impossibilidade 
de um reajuste neste ano. 

GREVE DAS FEDERAIS

Exatamente por isso, a gre-
ve continua com cada vez 
mais instituições aderidas.

Quais são as reivindica-
ções da greve?

Segundo o Sindicato 
Nacional dos Servidores 
Federais da Educação Bá-
sica, Profissional e Tecno-
lógica (Sinasefe), a greve 
levanta demandas que 
datam de 2015, ano em 
que se negociou o último  
reajuste expressivo.

Entre as reivindicações 
do movimento estão a re-
estruturação das carreiras 
de técnico-administra-
tivos (PCCTAE) e docen-
tes (EBTT), recomposição 
salarial, a revogação de 
todas as normas que pre-
judicam a educação federal 
aprovadas nos governos 
Temer (2016-2018) e Bol-
sonaro (2019-2022) além 
da recomposição do or-
çamento e reajuste ime-
diato dos auxílios e bolsas  
dos estudantes.

Sobre a demanda do rea-
juste salarial, a ministra da 
Gestão e Inovação, Esther 
Dweck, reafirmou na sema-
na passada o compromisso 
de reajuste de 19% durante 
este mandato de Lula. Em 
dezembro de 2023, foi feito 
um reajuste de 9%. O resto 
do valor seria distribuído 

entre 2025 e 2026.
Na próxima sexta-feira 

(19), duas novas reuniões 
entre a presidência e a 
categoria estão agendadas 
para debater as reestrutu-
rações das carreiras TAE  
e docente.

Confira a lista de Ins-
titutos e Universidades 
Federais que aderiram à 
greve (que já entraram ou 
irão entrar até o final de 
abril) por estado:

UFOP (MG)
UFPel (RS)
UFPE (PE)
UFPA (PA)
UnB (DF)
UFV (MG)
UFMA (MA)
UFC (CE)
UFCA (CE)
Unilab
Ufes (ES)
UFPR (PR)
UTFPR (PR)
UFJF (MG)
UFSB (BA)
Cefet-MG
IFPT (PR)
Unifespa (PA)
UFSJ (MG)
Unirio (RJ)
UFRRJ (RJ)
UFSM (RS)
Unipampa (RS)
Unila (PR)
UFVJM (MG)
UFMT (MT)
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Terminou há pouco o 
primeiro dia do julga-
mento do ex-presiden-
te dos Estados Unidos 

Donald Trump. O republicano 
enfrenta acusações relaciona-
das a pagamentos de subor-
no em dinheiro à estrela de 
cinema pornô Stormy Daniels 
em 2016.

Na segunda-feira (15), 
nove potenciais jurados fo-
ram questionados. O juiz 
Juan Merchan suspendeu a 
sessão por volta de 16h30 
(horário local) –17h30 pelo 
horário de Brasília– após to-
dos terem respondido a um 
questionário. Todos foram 
orientados pelo magistrado 
a não conversarem uns com 
os outros e a não passar 
informações sobre o caso a 
outras pessoas.

O julgamento será retoma-
do na terça-feira (16) às 9h30 
(10h30 em Brasília).

Como foi o primeiro dia
Advogados de defesa e de 

acusação trabalharam para 
escolher o painel composto 
por 12 jurados e seis suplentes 
que atuarão no julgamento 
do ex-presidente.

Termina o primeiro dia de 
julgamento de Donald Trump

criminal movido contra ele. O 
republicano chamou a situa-
ção de “julgamento fraudulen-
to” e “caça às bruxas política”.

Também na segunda, 
Trump reclamou que não po-
deria assistir à formatura do 
ensino médio de seu filho por 
causa do julgamento.

O juiz disse que ainda não 
se pronunciará sobre o pedido 
de Trump para faltar ao jul-
gamento de 17 de maio para 
que ele compareça à forma-
tura. “Realmente depende se 
chegarmos a tempo e onde 
estivermos no julgamento”, 
disse Juan Merchan.

Vitórias e derrotas
Tanto a acusação como a 

defesa garantiram vitórias 
durante o primeiro dia do 
julgamento do ex-presidente 
Donald Trump.

A correspondente-chefe de 
assuntos jurídicos da CNN, 
Paula Reid, listou as vitórias 
de cada lado:

Vitórias para a acusação
O juiz Juan Merchan recu-

sou-se a deixar o caso
Karen McDougal, atriz e 

modelo que alegou ter tido 
um caso com Trump, poderá 
testemunhar no caso

Vitórias para a defesa
Acusações de agressão se-

xual envolvendo Trump não 
poderão ser usadas

O depoimento por difama-
ção de E. Jean Carroll contra 
Trump também não poderá 
ser usado

REUTERS/Sam Wolfe

O ex-presidente dos EUA Donald Trump

Ex-presidente en-
frenta acusações re-
lacionadas a paga-
mentos de suborno 
a uma atriz pornô 
em 2016; sessão será 
retomada amanhã

Ao longo de todo o dia, 96 
possíveis jurados foram leva-
dos ao tribunal para serem 
examinados. Mais de metade 
foram dispensados depois de 
terem dito que não podiam 
ser justos e imparciais. Pelo 
menos nove outros foram 
dispensados depois de le-
vantarem a mão quando o 
juiz lhes perguntou se não 
poderiam servir por qualquer 
outro motivo.

Os jurados em potencial 
preencherão um questionário 
criado pelo juiz com infor-

mações dos advogados de 
Trump e do Ministério Público 
de Manhattan.

Se chegarem ao júri, terão 
de ler suas respostas em voz 
alta. Os advogados e o juiz 
poderão fazer perguntas de 
acompanhamento para exa-
miná-los em busca de possí-
veis conflitos ou preconceitos.

Ao todo, 18 potenciais jura-
dos foram chamados ao júri 
na segunda-feira. Merchan 
interrogou nove pessoas an-
tes do encerramento do dia. 
Uma pessoa foi dispensada 

após dizer que tinha crenças 
firmes sobre Trump. Merchan 
dispensou outro jurado que 
disse que seu filho se casaria 
em 8 de junho.

As identidades dos jurados 
permanecerão anônimas para 
o público, mas serão de co-
nhecimento dos advogados 
de ambos os lados.

Os advogados de Trump já 
argumentaram que ele não 
consegue um júri justo em 
Nova York porque as pessoas 
escolhidas seriam tendencio-
sas contra ele. Porém, a peti-

ção para mudar o julgamento 
de local foi negada.

Como foi o comportamen-
to de Trump

Assim que foi apresentado 
como réu, Trump se levantou 
e se virou, dando aos possíveis 
jurados um sorriso malicioso.

Muitos potenciais membros 
do painel esticaram o pescoço 
e levantaram a cabeça para ver 
o ex-presidente no tribunal.

Após o término do primei-
ro dia de julgamento, Trump 
protestou e criticou o processo 
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Bioinovação em Duas Rodas, a opção pela sustentabilidade do Polo industrial de Manaus 

O Comando Vermelho (CV) foi a única facção criminosa a expandir seu controle territorial 
de 2022 para 2023, no Grande Rio. Com o aumento de 8,4%, a organização ultrapassou as 
milícias e passou a responder por 51,9% das áreas controladas por criminosos na região.

A constatação é de uma pesquisa divulgada nesta segunda-feira (15) pelo Grupo de 
Estudos dos Novos Ilegalismos da Universidade Federal Fluminense (Geni/UFF) e pelo 
Instituto Fogo Cruzado.

Destaque De olho

Centro de Educação Tecnológica do Amazonas (Cetam) abre inscrições para 5.282 
vagas em cursos de qualificação profissional para os municípios do interior do estado. 
As inscrições começam nesta terça-feira (16/04) e seguem até quinta-feira (18/04), de 
forma totalmente on-line.

Editorial

O apagão de domin-
go em Manaus foi só 
mais uma na imensa 
lista de apagões que 
atingem os manauaras 
desde que a concessão 
da Energia foi privati-
zada. Não só Manaus, 
mas o interior também 
é premiado.

Há alguns anos Iran-
duba ficou mais de uma 
semana no escuro. Já 

houve CPI e, neste mo-
mento, a AM Energia 
é ameaçada de perder 
a concessão. Some-
-se a isso os medido-
res aéreos enfiados na 
goela do consumidor, 
e temos o apocalipse  
no Amazonas.

Ainda que todo mun-
do critique, o fato é 
que nada muda. Os apa-
gões se repetem e a AM 

Energia a cada ano que 
passado, só melhora o 
serviço de corte. Com 
um mês de atraso tem 
um funcionário na porta 
para cortar o forneci-
mento.

Não existe negócio 
mais lucrativo do que 
esse no mundo. 

Lixo 
O fim de semana foi to-

mado pelo bate e rebate 
entre Amom Mandel e 
a Prefeitura de Manaus 
por causa do lixo que o 
deputado levou para a 
porta do aterro sanitá-
rio e despejou na rua. 

Os dois garantem que 
não têm culpa, e os dois 
garantem que a culpa 
é da outra parte. Ma-
naus é uma das capitais 
mais sujas do Brasil. E 

a maioria da população 
continua jogando lixo 
na rua, no igarapé, pela 
janela. Menos onde de-
veria jogar. 

Musk
O ataque do Irã aca-

bou com a live de Jair 
Bolsonaro e Elon Musk. 
Ao menos para alguma 
coisa útil as bombas do 
fim de semana serviram 

Amazonas Energia, apaga tudo  

“No contexto atual da in-
dústria automotiva no Brasil, 
o segmento de motocicletas 
está enfrentando uma dinâmi-
ca interessante e desafiadora. 
As estatísticas recentes revelam 
um crescimento substancial na 
produção e uma crescente pe-
netração de marcas chinesas no 
mercado, trazendo consigo uma 
nova perspectiva sobre compe-
tição e inovação”.

O Polo Industrial de Manaus 
(PIM), tradicionalmente conhe-
cido por ser o coração da indús-
tria de duas rodas no Brasil, re-
gistrou uma alta significativa na 
produção local de motocicletas. 
Com um aumento de 10,3% no 
primeiro trimestre em compara-
ção com o ano anterior, o setor 
alcançou o melhor desempenho 
para este período desde 2012, 
produzindo 438.038 unidades. 
Esse sucesso destaca não só 
a capacidade industrial robusta 
de Manaus, mas também uma 
resiliente demanda de mercado.

Presença chinesa 
Ao mesmo tempo, o mer-

cado brasileiro está testemu-
nhando uma ascensão notável 
de marcas chinesas como Shi-
neray e Haojue. Essas marcas 
conseguiram aumentar suas 
vendas significativamente, com 
Shineray crescendo 122% e Ha-
ojue 54% no início de 2024.  
Juntas, elas já representam uma 
parte considerável do mercado, 

ocupando o 4º e 5º lugar no 
ranking de vendas. Esse fenô-
meno, muitas vezes rotulado 
como uma “invasão”, na verdade 
reflete uma maior diversifica-
ção do mercado brasileiro de 
motocicletas, oferecendo mais 
opções para os consumidores.

Desafios e Oportunidades
Os dados acima lançam luz 

sobre desafios significativos e 
oportunidades para a indústria 
de motocicletas em Manaus. 
Um dos principais gargalos é 
a infraestrutura limitada, que 
pode restringir a capacidade de 
expansão das fábricas existen-
tes e dificultar a logística de 
distribuição. Além disso, há um 
desafio constante de inovação 
tecnológica, especialmente com 
a entrada de concorrentes que 
utilizam tecnologias avançadas 
e modelos de negócios adap-
tados às novas demandas dos 
consumidores.

Bioplásticos e Sustentabi-
lidade

Uma oportunidade distintiva 
para as fábricas em Manaus 
é o início da incorporação de 
bioplásticos e outros materiais 
sustentáveis na produção. A ino-
vação evolui a partir do segmen-
to fabril dos plásticos, com a 
empresa Tutiplast. A Amazônia 
é rica em biodiversidade, com 
mais de 20% do banco genético 
da Terra, o que oferece uma van-

tagem única para experimentos 
com materiais ecologicamente 
corretos. O uso de bioplásticos, 
além de ajudar na redução da 
pegada de carbono também 
pode ser um forte diferencial 
de mercado, especialmente em 
um mundo cada vez mais cons-
ciente do impacto ambiental 
dos produtos que consome. As 
indústrias estão transformando 
parte de seus rendimentos em 
fomento de biosoluções orin-
tadas pelo PPBio, o programa 
prioritário de Bioeconomia da 
Suframa, sob a responsabilidade 
do IDESAM.

Pauta da hora 
O cenário atual da produção 

de motocicletas e a presença 
crescente das marcas chinesas 
no Brasil revelam uma imagem 
complexa de desafios e opor-
tunidades. Para Manaus e seu 
polo industrial, é fundamental 
não só investir em melhorias 
de infraestrutura e inovação, 
mas também considerar seria-
mente a sustentabilidade como 
um pilar predominante de de-
senvolvimento futuro. Assim, a 
indústria local  pode competir 
efetivamente no mercado global 
e liderar pelo exemplo em in-
tegração entre industrialização 
e responsabilidade ambiental. 
 

Meio milhão de empregos 
Ao analisar a indústria da 

Amazônia, especialmente o 

Polo Industrial de Manaus, é 
essencial considerar estes di-
ferenciais de sustentabilidade, 
os quais vão além da decisi-
va geração de empregos. A 
região proporciona cerca de 
500.000 postos de trabalho, 
entre diretos e indiretos, de-
sempenhando um papel crucial 
na economia local e regional. 
Porém, o impacto desta indús-
tria estende-se muito além do 
números de emprego. Como 
seria o cenário florestal na 
ausência desses empregos? 

Impacto Social e Ambiental
A presença de uma indústria 

robusta na Amazônia tem o 
potencial de prevenir a explo-
ração desenfreada dos recur-
sos naturais pela população 
local. Muitas vezes, na ausência 
de alternativas de emprego 
formal, os residentes podem 
recorrer à extração ilegal de 
madeira, à mineração predató-
ria e à agricultura que suprime 
floresta por pasto, que são 
atividades que podem levar 
à degradação ambiental. Ao 
fornecer empregos estáveis e 
bem remunerados, a indústria 
ajuda a comunidade a evitar 
que esses recursos naturais se 
tornem a única opção de sobre-
vivência, incentivando práticas 
mais sustentáveis.

Inovação Sustentável
Ademais, a indústria insta-

lada em Manaus desde seu 
início está idealmente posicio-
nada para liderar em inovações 
sustentáveis. Com o o uso de 
bioplásticos e a implementa-
ção de práticas de produção 
mais verdes, esta modelagem 
evolui para o patamar de pro-
teção florestal. Isso não apenas 
melhora a sustentabilidade de 
suas operações, mas também 
serve como um modelo para 
outras regiões e indústrias. A 
exploração da rica biodiver-
sidade local para desenvol-
ver novos produtos que são 
ambientalmente responsáveis 
pode também criar um novo 
nicho de mercado, oferecendo 
produtos que são distintiva-
mente “Made in ZFM Amazon”.

Educação e Capacitação
Para capitalizar totalmente 

esses diferenciais, é vital que a 
indústria invista em educação e 
treinamento para a força de tra-
balho local. Isso não só assegura 
que os colaboradores possuam 
as habilidades necessárias para 
operar dentro de uma indústria 
inovadora e sustentável, mas 
também eleva o nível geral de 
educação e qualificação profis-
sional na região, o que pode 
atrair mais investimentos e di-
versificação econômica. Produ-
ção com proteção ambiental 
é a utopia que a indústria da 
Amazônia tem por compromis-
so e prioridade antecipar. 

Integração Com a Comu-
nidade

É importante também que 
haja uma integração respeitosa 
e colaborativa com as comu-
nidades locais, assegurando 
que os benefícios da indus-
trialização sejam amplamente 
compartilhados. Isso inclui não 
só a criação de empregos, mas 
também o desenvolvimento de 
infraestruturas locais, como 
saúde e educação, e o supor-
te a projetos de preservação 
ambiental liderados pela co-
munidade. Na medida em que 
a população endossar cultural-
mente este mandamento da 
sustentabilidade ele evolui na 
direção da perenidade.

Harmonização de objetivos 
Portanto, enquanto o Polo 

Industrial de Manaus oferece 
um significativo número de em-
pregos, seu verdadeiro valor 
sustentável reside na capaci-
dade de transformar desafios 
ambientais e sociais em opor-
tunidades de desenvolvimen-
to que respeitam a ecologia 
única da região. A indústria na 
Amazônia não apenas propor-
ciona sustento, mas também 
pode liderar pelo exemplo na 
harmonização dos objetivos 
de desenvolvimento industrial 
com a conservação ambiental, 
transformando o processo pro-
dutivo na dinâmica da susten-
tabilidade, de verdade.

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalomecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   
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Cidades

Simpósio está sendo 
realizado em Manaus 
e reúne pesquisadores 
de diferentes países

Da redação

Discutir sobre ener-
gias renováveis, es-
tabelecer parcerias 
entre pesquisadores 

e instituições internacionais, 
fortalecer a formação acadê-
mica de estudantes e contri-
buir para o desenvolvimento 
sustentável do Amazonas é o 
objetivo do simpósio Mee-
ting on Materials for Energy 
Applications in Amazonas 
(MMEA-AM). O evento foi 
desenvolvido com o apoio 
do Governo do Amazonas, 
por meio da Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado 
do Amazonas (Fapeam), via 
Programa de Apoio à Reali-
zação de Eventos Científicos 
e Tecnológicos no Estado do 
Amazonas (Parev), edital n° 
005/2023.

O MMEA-AM é coordena-
do por Yurimiler Leyet Ruiz, 
professor do Departamento 
de Engenharia de Materiais 
na Universidade Federal do 
Amazonas (Ufam), e líder 
do Laboratório de Processa-
mento de Materiais Tecno-
lógicos (LPMAT). Evento será 
realizado até 17 de abril, no 
Instituto de Desenvolvimen-
to Tecnológico (INDT), locali-
zado no bairro Planalto, Zona 
Centro-Oeste de Manaus.

O evento é direcionado 
à profissionais de diversas 
áreas de estudo como en-
genharia de materiais, física, 
química, engenharia elétrica, 
engenharia ambiental, enge-
nharia química e ciência da 
computação; estudantes de 
iniciação científica e pós-gra-
duação, além de empresas do 
setor de energia.

Departamento de Engenharia de Materiais na Universidade Federal do Amazonas (Ufam)

DIVULGAÇÃO/ACERVO YURIMILER LEYET RUIZ

Governo do AM apoia evento científico 
sobre a conversão de energia renovável

A programação inclui pa-
lestras, apresentações e reu-
niões de trabalho. Dentre os 
assuntos analisados estão o 
uso de materiais avançados, a 
nanotecnologia, tecnologias 
de energia renovável adapta-
das ao contexto amazônico, 
estratégias de sustentabili-
dade energética e políticas 
públicas relacionadas ao 
ramo da energia.

A proposta é debater a uti-
lização de sistemas eficientes 
de conversão e armazena-
mento de energia, como as 
células solares e baterias de 
estado sólido. Segundo o Dr. 
Yurimiler, a ideia é enriquecer 
o debate sobre o tema no 
Brasil, abordando a formula-
ção de políticas energéticas, 
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a exemplo do que acontece 
em países da América do 
Norte, Ásia e Europa, que 
lideram as pesquisas no setor.

“A aplicação prática dos re-
sultados gerados pelo evento 
pode ter um impacto positivo 
na comunidade local da Ama-
zônia, proporcionando aces-
so a fontes de energia limpas 
e renováveis, reduzindo a de-
pendência de combustíveis 
fósseis e contribuindo para 
a mitigação das mudanças 
climáticas e a conservação 
ambiental na região”, exem-
plifica o coordenador.

Pesquisadores de diferen-
tes partes do mundo par-
ticipam do Simpósio, pro-
movendo a interação com 
a comunidade científica e 

a possibilidade de futuras 
colaborações. O pesquisador 
Yurimiler defende que ao ex-
por diferentes perspectivas 
de mercado, os profissionais 
presentes podem desenvol-
ver projetos e publicações 
científicas de grande impac-
to. E a partir disso, iniciar 
também um processo de 
conscientização: 

“O envolvimento da co-
munidade local, das partes 
interessadas e do público 
em geral é fundamental 
para garantir que as soluções 
propostas sejam socialmen-
te aceitáveis, culturalmente 
apropriadas e economica-
mente viáveis. Isso inclui a 
promoção da educação am-
biental, a sensibilização sobre 

a importância da conserva-
ção dos recursos naturais da 
Amazônia e o estímulo à 
participação ativa em proje-
tos de energia limpa e sus-
tentável”, comenta.

Informações sobre o cro-
nograma completo do even-
to estão disponíveis no site: 
https://mmea.ipdec.org/

Parev
O Programa de Apoio à 

Realização de Eventos Cien-
tíficos e Tecnológicos no Es-
tado do Amazonas (Parev), 
visa apoiar a realização de 
eventos regionais, nacionais 
e internacionais, nas moda-
lidades presencial, virtual ou 
híbrida, sediados no estado 
do Amazonas, relacionados à 

Leilão de sucatas começa nesta terça-feira (16) ADS entrega móveis escolares provenientes 
de Parintins
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Cadastro prévio no site da WR Leilões

Os mobiliários produzidos pelo 
maior polo moveleiro credenciado

O Departamento Estadual de 
Trânsito do Amazonas (Detran-
-AM) promove, nesta terça-
-feira (16/04), às 9h, o primeiro 
leilão de sucatas servíveis de 
2024, ainda na modalidade on-
-line. Para participar, os interes-
sados devem estar cadastrados 
previamente no site da WR 
Leilões (www.wrleiloes.com.br).

Neste certame, serão dispo-
nibilizadas sucatas divididas 
em 479 veículos, sendo 270 
motocicletas e 209 carros, 
com o objetivo apenas para 
o uso das peças, podendo até 
mesmo alguns motores serem 
usados em outros veículos de 
maneira documentada.

O gerente do Setor de Leilão 
do Detran-AM, Altair Gadelha, 
compartilha que as expectati-
vas para este certame são as 
melhores possíveis. “Os leilões 
da instituição vêm evoluindo 
a cada mês. A visitação teve 
um público grande e, por isso, 
a expectativa é que tenhamos 
mais um grande leilão. Desde 
já, desejo boa sorte aos parti-
cipantes”, destaca o gerente.

Cada automóvel tem, ini-
cialmente, um lance mínimo. 

O Governo do Estado, por 
meio da Agência de Desen-
volvimento Sustentável do 
Amazonas (ADS), realizou a 
entrega de móveis escolares 
que serão destinados às es-
colas estaduais na capital e 
interior. Ao todo, foram en-
tregues mais de 400 móveis 
produzidos em Parintins (a 
369 quilômetros de Manaus).

A ação, realizada em parce-
ria com a Secretaria de Estado 
de Educação e Desporto Es-
colar, beneficia moveleiros de 
20 municípios do Amazonas, 
além de estudantes e profis-
sionais da educação.

“O objetivo é fornecer móveis 
de qualidade e durabilidade 
para as escolas do Governo 
do Estado, promovendo um 
ambiente propício ao aprendi-
zado e ao bem-estar de todos”, 
destacou a diretora-presidente 
da ADS, Michelle Bessa.

Os móveis foram confec-
cionados por quatro empre-
sas situadas em Parintins. A 
cidade é o maior polo mo-
veleiro do Amazonas creden-

DETRAN AMAZONAS PROGRAMA PROMOVE

Para verificar, basta acessar o 
site institucional do Detran-
-AM (detran.am.gov.br), clicar 
em Publicações, depois na aba 
Leilões e, por fim, acessar o 
edital de regras 03/2024.

Golpes
Com a chegada do leilão, 

o Detran Amazonas alerta a 
população sobre a prática cri-
minosa da venda de veículos 
em redes sociais que, infeliz-
mente, é um golpe constante. 
Para não haver mais vítimas, 
é orientado que as pessoas 
não repassem seus dados 

ciado no Promove, com mais 
de 16 indústrias credenciadas 
no programa em 2024. Com 
a execução da iniciativa, mais 
de 114 empregos diretos e 
570 empregos indiretos são 
gerados no município.

O marceneiro Edson Souza, 
de 46 anos, que participa do 
Promove há 14 anos, destaca 
que o programa fortalece o 
setor, contribuindo para a 
geração de empregos e renda 
no município.

“O Promove, para nós, é 
muito importante. Pois, com 
a demanda, contratamos mais 
mão de obra, gerando empre-
go e renda em nosso município. 
Além disso, temos maior opor-
tunidade de crescimento em 
nosso segmento”, destacou.

A lista de móveis entregues 
pelas empresas de Parintins 
inclui: cinco quadros de aviso; 
40 mesas de escritório; 70 kits 
para professores; 100 armários 
de duas portas; 109 armários de 
12 portas; e 119 conjuntos de 
mesas para refeitório.

A secretária de estado de 
Educação e Desporto Escolar, 
Arlete Mendonça, destacou 
que o programa da ADS é 

pessoais, mas busquem in-
formações nos canais oficiais 
da instituição.

“A única forma de adquirir um 
veículo do pátio é participando 
do certame, pois o Detran-AM 
não realiza nenhuma venda di-
reta de automóvel”, alerta o 
gerente do Setor de Leilão da 
instituição, Altair Gadelha.

O Detran Amazonas orienta, 
ainda, a quem foi enganado, 
que deve procurar a Dele-
gacia Especializada em Rou-
bos, Furtos e Defraudações 
(Derfd), por meio do telefone 
(92)3239-3780.

uma parceria que tem dado 
certo tanto para a rede esta-
dual de ensino quanto para a 
economia local. “Esse progra-
ma do Governo do Amazo-
nas, executado pela ADS, em 
parceria com a Secretaria de 
Educação, além de mostrar a 
atenção do governador Wilson 
Lima em fomentar a econo-
mia local, garante que nossas 
escolas recebam móveis de 
qualidade, como mesas, cadei-
ras, armários, produzidos por 
moveleiros regionais. Ganha a 
economia, ganha a educação e 
ganha, principalmente, o nos-
so Estado”, destacou.

Ciência, Tecnologia e Inovação 
(CT&I): congressos, simpósios, 
workshops, seminários, ciclo 
de palestras, conferências e 
oficinas de trabalho, visando 
divulgar resultados de pesqui-
sas científicas e contribuir para 
a promoção do intercâmbio 
científico e tecnológico.

Agenda da Fapeam
A agenda de eventos 

científicos do primeiro se-
mestre de 2024, apoiados 
pelo Governo do Amazo-
nas, por meio da Fapeam, 
pode ser acessada neste 
link: https://www.fapeam.
am.gov.br/programacao-
-de-eventos-cientificos-e-
-tecnologicos-apoiados-
-pela-fapeam-2/



Funcionários públicos e empresário presos 
por furto de merenda escolar em Coari

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio 
da Delegacia Inte-

rativa de Polícia (DIP) de 
Coari (a 363 quilômetros 
de Manaus), prendeu, em 
flagrante, no sábado (13), os 

funcionários públicos Ma-
ckson Fernandes Cardoso, 
28; Waldeci Fernandes de 
Souza, 31; e o empresário 
Elionai Pereira de Souza, 31, 
por peculato-furto de me-
renda escolar da secretaria 
municipal de Educação.

O crime ocorreu na ma-
drugada de sábado (13), 
por volta das 3h, na rua 
Marechal Deodoro, bair-
ro Centro, no Centro de 
Distribuição de Alimentos 
da Secretaria Municipal de 
Educação de Coari. 

Autores foram identi-
ficados e localizados 
em menos de 24 ho-
ras após o crime

Dois homens presos por estupro de 
vulnerável pela PC-AM

PMAM prende casal com arma, drogas e 
munições em comunidade de Barcelos

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da 74ª De-
legacia Interativa de Polícia (DIP) 
de Borba (a 151 quilômetros de 
Manaus), com apoio da Guarda 
Civil Municipal (GCM), prendeu, 
na quinta-feira (11/04), dois ho-
mens, ambos de 24 anos, pelo 
crime de estupro de vulnerável. 
As vítimas são duas crianças, de 
3 e 10 anos.

Segundo o delegado Jorge 
Arcanjo, da 74ª DIP de Borba, 
os crimes não têm relação e 
ocorreram em ocasiões distin-
tas. A equipe policial tomou 
conhecimento dos fatos me-
diante denúncias dos familiares 
das vítimas.

“A criança de 3 anos é sobrinha 
do autor e ela relatou o fato 
criminoso ao seu pai. Quanto à 
vítima de 10 anos, ela era forçada 
pelo padrasto a manter relações 
sexuais com ele em ocasiões em 
que eles estavam a sós”, disse.

Conforme o delegado, a crian-
ça de 10 anos até chegou a ser 
submetida a uma série de exa-
mes após o exame de conjunção 
carnal confirmar os abusos.

“Os casos revelam a impor-

Um homem, de 26 anos, e uma 
mulher, de 20 anos, foram presos, 
no domingo (14/04), por suspeita 
de envolvimento com o tráfico 
de drogas, na Comunidade de 
Moura, em Barcelos, a (399 qui-
lômetros de Manaus). A prisão 
foi efetuada pela Polícia Militar 
do Amazonas (PMAM), que cum-
pre a operação Fronteira Mais 
Segura, na Base Fluvial Arpão 
2, coordenada pela Secretaria 
de Estado de Segurança Pública 
(SSP-AM).

A prisão dos suspeitos foi re-
gistrada por volta das 15h, logo 
após uma denúncia de que um 
grupo suspeito de envolvimen-
to com o tráfico de drogas 
estava escondido na referida 
comunidade. As informações 
indicavam, ainda, que os sus-
peitos estavam portando armas, 
dentre outros utensílios usados 
para a prática criminosa.

As equipes da Base Arpão 
2 se deslocaram ao local in-
formado, onde localizaram o 
casal suspeito. Durante revis-
ta autorizada pelo homem, a 
PMAM encontrou no imóvel 
um revólver calibre 38, três 

tância da rede de proteção em 
torno das crianças e adolescen-
tes. Vizinhos, parentes, amigos, 
professores, população, todos 
de modo geral, devem ficar 
atentos a comportamentos sus-
peitos, levando informações aos 
órgãos competentes”, falou.

Denúncias
A PC-AM solicita a quem 

presenciar quaisquer atitudes 
suspeitas de abusos sexuais 

munições intactas, porções de 
entorpecentes e pinos usados 
para acondicionar drogas.

Após a prisão, o casal informou 
que em outra residência perten-
cente a ele, estavam outros três 
suspeitos. As equipes se deslo-
caram ao endereço informado, 
mas os suspeitos não foram en-
contrados. No entanto, foram 
apreendidas outras porções de 
materiais ilícitos. 

Ao todo, foram apreendidos 

Conforme o delegado 
José Barradas, da DIP de 
Coari, Mackson e Waldeci 
eram funcionários do ór-
gão e aproveitaram que 
não havia ninguém no 
prédio e, também, a faci-
lidade de acesso ao local, e 
furtaram vários produtos 
alimentícios que seriam 
utilizados na merenda 
escolar dos estudantes  
do município.

“Iniciamos as investiga-
ções e colhemos várias 
informações para a eluci-

Eles confessaram a prática criminosa

dação desse crime de pe-
culato-furto, inclusive com 
imagens de câmeras da se-
cretaria municipal de Segu-
rança, que foram decisivas 
para as prisões dos autores”, 
informou o delegado.

Segundo a autoridade 
policial, diante dos ele-
mentos de informação, 
os autores foram identi-
ficados e localizados em 
menos de 24 horas após 
o crime, juntamente com 
os produtos que tinham 
sido furtados. 

“Verificamos indícios 
suficientes de autoria e 
materialidade. Eles con-
fessaram a prática cri-
minosa. Os funcionários 
públicos foram presos nas 
suas respectivas casas, e 
o empresário em seu co-
mércio, onde venderia os 
produtos furtados”, rela-
tou Barradas.

Todos foram encami-
nhados para a DIP de Coari. 
Eles passarão por audiên-
cia de custódia e ficarão à 
disposição da Justiça.

Homem é preso 
em flagrante 
por tráfico de 
drogas

UARINI

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio da 
58ª Delegacia Interativa de 
Polícia (DIP) de Uarini (a 565 
quilômetros de Manaus), 
prendeu em flagrante, na 
sexta-feira (13), Ramidson 
Sevalho da Silva, 20, por 
tráfico de drogas. A prisão 
ocorreu no bairro Novo, 
naquele município.

Conforme o delegado 
Jailton Santos Junior, da 
58ª DIP de Uarini, Ramidson 
Sevalho, tinha um manda-
do de busca e apreensão, 
expedido em seu nome 
pelo mesmo crime a qual 
foi preso.

“Durante revista na casa 
do autor, encontramos 
duas mini balanças de 
precisão, 100 gramas de 
crack e duas trouxinhas de 
maconha e crack”, disse.

Segundo o delegado, 
o indivíduo já havia sido 
preso no dia 25 de março 
deste ano, por receptação 
de dois aparelhos celula-
res. Mas ele foi liberado 
no mesmo dia mediante 
pagamento de fiança.

Procedimentos
Ramidson Sevalho da 

Silva foi encaminhado 
à audiência de custódia 
e sua prisão foi con-
vertida em preventiva  
pela Justiça.

contra crianças e adolescen-
tes, que não sejam omissos e 
denuncie através do disque-
-denúncia 181, da Secretaria 
de Estado de Segurança Públi-
ca (SSP-AM). “A identidade do 
informante será preservada”, 
assegurou o delegado.

Procedimentos
Os autores responderão por 

estupro de vulnerável e ficarão 
à disposição da Justiça.

cinco pacotes com maconha do 
tipo skunk, a arma, as munições, 
duas balanças de precisão, R$ 
420,85 em espécie, quatro celu-
lares, 500 pinos vazios, câmeras 
para monitoramento eletrônico, 
entre outros. A apreensão resul-
tou em um dano de R$ 11 mil 
ao crime.

Os suspeitos e todos os mate-
riais apreendidos foram encami-
nhados à Polícia Civil, que integra 
as equipes da Base Arpão 2.

BORBABASE ARPÃO 2

Os crimes não têm relação e ocorreram em ocasiões distintas
As prisões foram efetuadas após uma denúncia informar que os sus-
peitos estavam escondidos na região
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Política

Deputado e prefeitu-
ra de Manaus estão 
em um embate desde 
o fim de semana

Lixo virou caso de po-
lícia em Manaus. A 
Prefeitura de Manaus, 
representada pe-

los secretários municipais 
Sabá Reis e Antônio Stroski, 
que respondem, respecti-
vamente, pela Limpeza 
Urbana (Semulsp) e Meio 
Ambiente, Sustentabilida-
de e Mudança do Clima 
(Semmasclima), informou, 
na tarde deste sábado, 13/4, 
que irá formalizar denún-
cia administrativa e criminal 
contra o deputado federal 
Amom Mandel pela prática 
de crime ambiental. 

O deputado federal reba-
teu a denúncia e disse que 
faz o papel que a Prefeitura 
de Manaus não tem feito, 
e que faz isso de forma 
voluntária. Amom, que é 
candidato a prefeito, afirma 
também que não faz isso 
apenas na campanha, mas 
que tem por hábito limpar 
a cidade.

“Hoje ficou comprovado 
que essa gestão se inco-
moda mais com voluntários 
coletando lixo do que com 
um secretário investigado 
pela PF”, escreve o depu-
tado, que para a Polícia 
Federal, após a Prefeitura 
afirma que o levaria o caso 
para a PF.

Lixo e acusação
A informação da Prefeitu-

ra foi confirmada durante 
coletiva de imprensa rea-
lizada no Aterro Sanitário 
de Manaus, na AM-010, 
onde, no início da tarde 
deste sábado, o deputado 
Amom Mandel despejou, 
em via pública, em frente 

Amom e Sabá Reis ficaram frente à frente no aterro sanitário

Alberto Neto exonera Débora Menezes 
e nomeia a própria filha 

Cinco partidos exibem propaganda 
na TV este semana 
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Exoneração é mais um 
capítulo da disputa por 
poder no PL em Manaus

Partidos ganham espaço gratuito na 
mídia para vender seus feitos no Brasil

BRIGA POR PODERHORÁRIO GRATUITO

Pré-candidato à Prefeitura de 
Manaus, o deputado federal 
Alberto Neto retirou a depu-
tada estadual Débora Menezes 
do comando do PL Mulher em 
Manaus. E nomeou a filha, Raissa 
Cavalcante para a função.

Alberto Neto venceu a guerra 
de braço contra Coronel Mene-
zes pela indicação do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro para con-
correr à Prefeitura de Manaus. 
Agora, Menezes foi para o PP, 
onde será candidato a vereador.

Débora segue no partido e 
até conseguiu a aprovação dos 
colegas deputados, para dar à 
Michelle Bolsonaro o título de 
cidadã do Amazonas, honraria 
que será entregue na visita do 
casal a Manaus, nos próximos 
dias 10 e 11 de maio.

Até o momento, Débora, que 
estava na Bélgica e chegou nesta 
segunda-feira a Manaus, não 
se pronunciou. Porém, Menezes 
disse que a atitude de Alberto 
Neto é um ato “covarde”.

Raissa Cavalcante foi anuncia-
da pelo pai para o comando do 

De acordo com o calendá-
rio de 2024, cinco legendas 
exibem propaganda parti-
dária nesta semana. São 
elas: Partido Socialismo e 
Liberdade (PSOL), Partido 
Renovação Democrática 
(PRD), União Brasil (União), 
Rede Sustentabilidade 
(Rede) e Republicanos. As 
inserções são nacionais e 
gratuitas, com veiculação 
em emissoras de rádio e 
televisão na terça-feira (16), 
na quinta-feira (18) e no 
sábado (20), sempre entre 
as 19h30 e as 22h30.

Nos três dias, o União 
terá direito a inserções que 
contabilizam o tempo total 
de um minuto e meio (com 
30 segundos em cada dia). 
O PRD terá  30 segundos de 
propaganda na terça (16) 
e quatro minutos e meio 
na quinta (18), totalizando 
cinco minutos.

Por sua vez, o PSOL, a Rede 
e o Republicanos exibirão 

PL Mulher. Ela é cotada para ser 
candidata à vereadora.

“Hoje, foi um dia de gran-
de anúncio! Nosso Presidente 
Municipal e Deputado Federal, 
Capitão Alberto Neto, oficiali-
zou Raissa Cavalcante como a 
presidente do PL Mulher Ma-
naus. Estamos entusiasmados 
em unir forças para fortalecer 
a participação das mulheres na 
política e promover a igualdade 
de gênero em nossa cidade, 
defendendo nossos pilares fun-
damentais: Deus, pátria, família 

propaganda partidária em 
apenas um dia. O PSOL 
terá quatro minutos na terça 
(16). Já a Rede e o Republica-
nos terão, respectivamente, 
dois minutos e dois minutos 
e meio de propaganda no 
sábado (20).

No primeiro semestre de 
2024, o União e o Republi-

Prefeitura denuncia Amom por 
jogar lixo na rua; deputado rebate 

à entrada do aterro sani-
tário da cidade, cerca de 
quatro toneladas de lixo, 
mesmo tendo sido orien-
tado por funcionários do 
local a realizar o descarte 
em coletores autorizados.

Para o titular da Semulsp, 
Sabá Reis, independente-
mente do cargo, as pesso-
as precisam entender que 
existem regras em determi-
nados locais e elas precisam 
ser respeitadas.

“Ele tentou invadir esse 
espaço. O aterro tem or-
dem. Aqui tem procedi-
mentos, tem que ser au-
torizado. A gente precisa 
saber que tipo de lixo é, 
para dar a destinação cor-
reta”, explicou.

Amom rebate
Amom fez um pronun-

ciamento sobre o caso, e 
disse que crime é não limpar 
a cidade. Já o secretário 
da Semmasclima, Antônio 
Stroski, afirmou que a Pro-
curadoria-Geral do Municí-
pio (PGM) já foi acionada 
para dar continuidade aos 
procedimentos legais.

“Qualquer um que faz o 
descarte irregular de lixo 
em via pública é passível 
de punição administrativa 
e também criminal. Nós, 
da prefeitura, já estamos 
tomando todas as provi-
dências em torno dessa 
irregularidade, prevista no 
Artigo 137 do Código Am-
biental de Manaus”, disse. 

De acordo com a Prefei-
tura de Manaus, “a lei de 
crimes ambientais prevê 
pena de reclusão, de um a 
cinco anos, além de multa 
a quem incorrer em infra-
ções por lançamento de 
resíduos sólidos, líquidos 
ou gasosos, ou detritos, 
óleos ou substâncias ole-
osas, em desacordo com 
as exigências estabelecidas 
em leis ou regulamentos”.

Aterro em Manaus
Funcionário do Aterro Sa-

nitário de Manaus há mais 
de um ano, Antônio Luiz 
Pires, 54, relatou que teve 
uma bolsa, onde estavam 
pertences pessoais, levada 
por uma mulher que acom-

panhava o parlamentar. 
“Eu sugeri que eles co-

locassem o material que 
eles trouxeram nos coletores 
autorizados, mas eles não 
quiseram ouvir. O motorista 
que dirigia uma das caçam-
bas ameaçou até quebrar 
a cancela da portaria para 
entrar no aterro. No meio 
da confusão que se insta-
lou, uma mulher loira, que 
acompanhava o deputado, 
levou a minha bolsa, onde 
estava um carregador, uns 
trocados (dinheiro) e minha 
térmica. Só quero que devol-
vam o que é meu”, declarou 
Antônio Pires.

Já Amom, afirma que foi 
orientado a colocar o lixo 
exatamente no local onde 

e liberdade.  @plnacional22@
pl_mulher_am@partidoliberal-
mulher”, escreveu a página do PL.

Raissa agradeceu ao pai. 
“Agradeço pela oportunidade 
de contribuir para o fortaleci-
mento contínuo do Partido Li-
beral Mulher em Manaus. Tem 
sido uma honra conhecer e 
dialogar com tantas mulheres 
incríveis que fazem parte deste 
movimento. Quero reiterar que 
minha missão aqui não é buscar 
uma candidatura em qualquer 
cargo no pleito de 2024, mas 
sim trabalhar arduamente para 
engajar o maior número possível 
de mulheres na política. 

canos têm direito a 20 minu-
tos de propaganda cada um, 
totalizando 40 inserções. O 
PSOL dispõe de um tempo 
total de 10 minutos, com 
20 inserções. Já o PRD e a 
Rede têm cinco minutos de 
propaganda partidária cada 
um, com direito a 10 inser-
ções cada.
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foi deixado.

Retirada 
Trabalhadores da Se-

mulsp (Secretaria Municipal 
de Limpeza Urbana) retiram 
na manhã desta segunda-
-feira (15) o lixo deixado em 
frente ao aterro sanitário 
de Manaus pelo deputa-
do federal Amom Mandel 
(Cidadania), pré-candidato 
a prefeito, no sábado (13).

O lixo, segundo o parla-
mentar, foi retirado de igara-
pés de Manaus por voluntá-
rios, mas ao tentar descartar 
os resíduos no aterro, no 
quilômetro 19 da AM-010 
(Manaus/Itacoatiara), ele 
foi impedido de entrar, por 
isso jogou do lado de fora. 
Sabbá Reis, secretário da 
Semulps, informou que os 
trabalhadores estão fazen-
do o recolhimento e se-
parando o material que 
posteriormente serão leva-
dos para cooperativas que 
trabalham com reciclagem. 
Ele classificou a atitude de 
Amom como “irresponsável 
e molecagem”.

“Aqui para entrar tem que 
ter autorização e depois da 
autorização, a pessoa tem 
que pagar o que ela de-
positou aqui. É com todo 
mundo que se faz isso, não 
é só com ele [Amom]. Aí 
ele faz essa graça, pensa 
que aqui é a casa da mãe 
Joana”, disse Sabbá Reis. 
Devido ao descarte incor-
reto do lixo, Sabbá Reis 
prometeu denunciar o de-
putado à Polícia Federal (PF) 
por crime ambiental. Amom, 
por sua vez, disse que tam-
bém processaria a Semulsp.

“Ele passou 20 minutos 
no local, quero ver ele hoje 
fazer o mesmo. Eu quero 
ver se ele se gari a semana 
toda para ver o que é bom 
para tosse. Mas aquilo foi 
uma armação, um teatro”, 
afirmou o secretário.



nesas, como a Huawei, 
avançaram.

Xiaomi, uma das princi-
pais fabricantes de smar-
tphones da China, ocupou 
a terceira posição, com 
uma participação de mer-
cado de 14,1% durante o 
primeiro trimestre.

A Samsung, que lançou 
sua mais recente linha de 

smartphones — a série Ga-
laxy S24 — no início do 
ano, vendeu mais de 60 
milhões de celulares du-
rante o período.

No primeiro trimestre, 
a Apple vendeu 50,1 mi-
lhões de iPhones, abaixo 
das 55,4 milhões de uni-
dades vendidas no mesmo 
período do ano passado, 

conforme a IDC.
As remessas de smar-

tphones da Apple para 
China diminuíram 2,1% 
no último trimestre de 
2023 em relação ao ano 
anterior.

A queda ressalta os de-
safios enfrentados pela 
empresa norte-america-
na em seu terceiro maior 

Economia

Pesquisa da IDC mos-
tra que as vendas do 
iPhone caíram entre 
janeiro e março, o que 
fez a Apple perder o 
posto de maior em-
presa de smartpho-
nes do mundo

As remessas de 
smartphones da 
Apple (AAPL) ca-
íram cerca de 10% 

no primeiro trimestre de 
2024, prejudicadas pela 
intensificação da concor-
rência de fabricantes de 
celulares com sistema An-
droid, mostraram dados 
da empresa de pesquisa 
IDC, divulgados no do-
mingo (14).

As remessas globais 
de smartphones aumen-
taram 7,8%, chegando a 
289,4 milhões de unidades 
no período janeiro-março, 
com a Samsung registran-
do 20,8% de participação 
de mercado e superando 
a Apple no primeiro lugar.

A queda acentuada nas 
vendas da fabricante do 
iPhone ocorre após seu 
forte desempenho no 
trimestre terminado em 
dezembro, quando ultra-
passou a Samsung como 
a principal fabricante de 
celulares do mundo. A em-
presa voltou ao segundo 
lugar, com 17,3% de par-
ticipação no mercado, à 
medida que marcas chi-

As remessas globais de smartphones aumentaram 7,8%, chegando a 289,4 milhões de unidades no período janeiro-março

Governo revê 
despesas

INSS

O acirramento das discussões 
em torno da meta de resultado 
primário de 2025 e dos três anos 
seguintes (ou mesmo possíveis 
mudanças no objetivo de equilí-
brio fiscal em 2024) pouco antes 
do envio do Projeto de Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (PLDO) 
pelo governo do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) deixou 
temporariamente em segundo 
plano o debate sobre outra per-
na da política fiscal.

Além de estabelecer compro-
missos para a relação entre recei-
tas e despesas, o arcabouço que 
substituiu o teto de gastos (Lei 
Complementar n.º 200/2023) 
trouxe uma regra específica para 
a evolução das despesas públi-
cas ao longo dos anos – que já 
tem gerado dores de cabeça no 
mundo político e atraído olhares 
do mercado financeiro.

Pela norma, os gastos pú-
blicos deverão crescer a uma 
proporção de 70% da evolução 
das receitas no exercício ante-
rior, respeitando um intervalo 
de avanço em termos reais (ou 
seja, descontada a inflação ofi-
cial) de 0,6% a 2,5%. E caso o 
último resultado primário tenha 
ficado abaixo de uma banda de 
tolerância de 0,25 ponto per-
centual do centro da meta es-
tabelecida, o fator de ajuste cai 
de 70% para 50%, reduzindo as 
despesas permitidas para aquele 
ano e afetando a série histórica 
para o futuro.

Apesar de a regra ser mais 
branda do que aquela prevista 
no teto de gastos original, inte-
grantes da equipe econômica do 
governo federal já vislumbram 
um debate para o futuro sobre 
o comportamento das despesas 
obrigatórias, que já correspon-
dem a cerca de 91% das despesas 
previstas no Orçamento de 2024.

Samsung supera Apple como maior 
fabricante de celulares do mundo

mercado, à medida que 
algumas empresas e 
agências governamentais 
chinesas limitam o uso 
de dispositivos da Ap-
ple por seus funcionários, 
uma medida que reflete 
as restrições do governo 
dos Estados Unidos aos 
aplicativos chineses por 
motivos de segurança.
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Volume das exportações de 
carne bovina bate recorde

As exportações de carne boi-
na (in natura e processada) 
do país somaram 206,1 mil 
toneladas e renderam US$ 
856,9 milhões em março, se-
gundo dados da Secretaria 
de Comércio Exterior (Secex) 
compilados pela Associação 
Brasileira de Frigoríficos (Abra-
frigo). Em relação a março de 
2023, o volume, recorde para 
o mês, cresceu 27%, enquanto 
a receita foi 21% superior.

Apesar dos crescimentos ex-
pressivos, a queda dos preços 
dos embarques, uma tendên-
cia observada desde o início 
de 2023, continua no centro 

das preocupações dos frigorí-
ficos. O valor médio dos cortes 
vendidos ao exterior recuou 
de US$ 4.356 a tonelada, em 
março de 2023, para US$ 4.158. 
Essa retração foi parcialmente 
compensada pela redução de 
custos no período.

No primeiro trimestre, o vo-
lume das exportações brasilei-
ras de carne bovina aumentou 
35% ante igual intervalo de 
2023 e alcançaram 672,3 mil 
toneladas, ao passo que a re-
ceita registrou incremento de 
20%, para US$ 2,3 bilhões. O 
preço da tonelada embarcada 
ficou em US$ 4.033 de janeiro 

a março, quase 11% menos 
que um ano antes.

A China continua a ser o prin-
cipal destino dos embarques 
de carne bovina do país. No 
primeiro trimestre, as vendas 
para o país asiático chegaram 
a 276,3 mil toneladas (+21%), 
ou US$ 1,2 bilhão (+9,4%) – 
o valor médio da tonelada 
diminuiu de US$ 4.900 para 
US$ 4.420. Os Estados Uni-
dos vieram em seguida, com 
compras de 112,2 mil tonela-
das (+93,5%), ou US$ 330,2 
milhões (+29,8%), e o preço 
médio da tonelada caiu de US$ 
4.390 para US$ 2.940.

PREÇO CONTINUA EM QUEDA

Queda nos preços das carnes já vem acontecendo, no campo, desde o começo do ano passado 
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Governo prevê salário mínimo 
de R$ 1.502 em 2025

O projeto da Lei de Diretri-
zes Orçamentárias (LDO) do 
governo federal deve prever 
um salário mínimo de R$ 1.502 
para 2025. O valor representa 
uma alta de 6,37% em relação 
aos R$ 1.412 atuais.

A projeção poderá ser alte-
rada até o fim do ano caso a 
inflação for maior ou menor 
que o previsto.

As mudanças devem ser apre-
sentadas na segunda-feira (15), 
pelo Ministério do Planejamen-
to e Orçamento, e enviadas ao 
Congresso Nacional.

Como o próprio nome já diz, 
a LDO traz as diretrizes para 

a elaboração do Orçamento 
para o próximo ano. Ela ante-
cede a Lei Orçamentária Anu-
al (LOA), que é o Orçamento 
em si, com a estimativa de 
receita e a programação de 
despesas para o ano seguin-
te. Ambas precisam do aval  
do Congresso.

Meta fiscal
A equipe econômica do go-

verno federal também deve 
propor a meta de déficit zero 
nas contas públicas.

Segundo fontes envolvidas 
na elaboração da LDO, a meta 
estipulada no arcabouço fiscal 

aprovado no ano passado tem 
uma margem de tolerância 
de 0,25% do PIB para mais 
ou menos, o que indica uma 
flexibilização do alvo firmado 
em 2023.

A proposta era um ajuste 
gradual nas contas públicas: 
déficit de 0,5% em 2023, zero 
em 2024, superávit de 0,5% em 
2025 e de 1% em 2026.

Mas a avaliação geral é 
de que é melhor entregar 
um resultado eficiente, com 
evolução das contas públi-
cas, priorizando o ajuste 
fiscal sem perder margem 
para investimentos.

LDO

As mudanças devem ser apresentadas na segunda-feira (15) e enviadas ao Congresso Nacional
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Convocações ocorre-
ram no momento em 
que as nações europeias 
continuam a condenar 
a ofensiva ocorrida no 
fim de semana

Alemanha, França 
e Bélgica con-
vocaram os seus 
embaixadores ira-

Objetos são vistos no céu acima de Jerusalém depois que o Irã lançou drones e mísseis contra Israel

CNJ afasta 
Hardt e 
magistrados 
do TRF-4 por 
irregularidades

PREVARICAÇÃO

O corregedor nacional de Jus-
tiça, Luís Felipe Salomão, decidiu 
afastar do Judiciário a ex-titular 
da 13ª Vara de Curitiba Gabriela 
Hardt e três magistrados que 
atuam no Tribunal Regional Fe-
deral da quarta região, o TRF-4, 
por burlar a ordem processual, 
violar o código da magistratura, 
prevaricar e até burlar decisões 
do Supremo.

Hardt, que substituiu Sergio 
Moro na 13ª Vara, foi responsável 
pela homologação do trato que 
viabilizou a criação da fundação 
privada que seria abastecida com 
recursos da Lava Jato e teria 
integrantes da força-tarefa entre 
seus gestores. A empreitada foi 
jocosamente tratada como “fun-
dação criança esperança” pelo 
ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF) Gilmar Mendes.

Segundo informação obtida 
pelo blog, a decisão do corre-
gedor, já encaminhada aos pares 
do Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ), cita que a juíza admitiu 
ter discutido previamente deci-
sões com integrantes da extinta 
força-tarefa e violações “ao dever 
funcional de prudência, de sepa-
ração dos poderes, e ao código 
de ética da magistratura”.

Hardt, segundo a corregedoria 
do CNJ, avalizou a criação da 
fundação da Lava Jato abastecida 
com recursos da Petrobras com 
base “em informações incom-
pletas e informais, fornecidas até 
mesmo fora dos autos” pelos 
procuradores de Curitiba. E que 
a operação, agora sob investiga-
ção, se assemelha a um esquema 
de “cash back”.

A impertinência da criação 
de uma fundação privada com 
recursos da Lava Jato foi aponta-
da pela então procuradora-geral 
da República Raquel Dodge. Na 
ocasião, ela foi alvo de retaliação 
interna e da classe, mas o Supre-
mo acatou a tese e declarou a 
ilegalidade do negócio.

Países europeus convocam seus embaixadores 
iranianos após ataque contra Israel

nianos na segunda-feira 
(15), enquanto as nações 
europeias continuam a 
condenar veementemen-
te o ataque do Irã a Israel 
no fim de semana.

A Bélgica optou por 
convocar o seu embaixa-
dor iraniano, Seyed Mo-
hammad Ali Robatjazi, 
de acordo com um co-
municado do Ministério 
dos Negócios Estrangei-
ros do país. As auto-
ridades aproveitaram a 

visita para transmitir ao 
embaixador a sua “forte 
condenação do ataque 
do Irã a Israel”, acrescen-
tou o comunicado.

O embaixador do Irã foi 
convocado para ouvir a 
França condenar “com a 
maior firmeza” o ataque 
de Teerã contra Israel, 
afirmou o Ministério dos 
Negócios Estrangeiros 
francês num comunicado. 
Na sequência do ataque, 
o Irã “corre agora o risco 

de uma escalada na qual 
ninguém tem qualquer in-
teresse”, alertou a França, 
apelando ao regime para 
“cessar imediatamente” 
as suas provocações.

Finalmente, o governo 
alemão convocou o em-
baixador iraniano em Ber-
lim, disse um porta-voz 
do Ministério Federal das 
Relações Exteriores em 
entrevista coletiva.

Tudo isso aconteceu 
depois que o governo 

iraniano convocou os 
embaixadores alemão, 
britânico e francês em 
Teerã no domingo (14), 
segundo a agência de 
notícias estatal iraniana 
Tasnim.

Conforme a reporta-
gem da Tasnim, os três 
embaixadores foram 
convocados devido às 
“posturas irresponsá-
veis” que tomaram em 
resposta ao ataque do 
Irã a Israel.

Justiça Federal devolve mandato 
de conselheiro da Petrobras

 Julgamento criminal de Trump 
é momento histórico para o país

O desembargador federal 
Marcelo Saraiva aceitou na 
segunda-feira (15) um recur-
so do governo e devolveu o 
mandato de conselheiro de 
administração da Petrobras a 
Sergio Rezende – cuja nome-
ação havia sido suspensa na 
última semana.

Na decisão, o desembargador 
afirma que manter a suspen-
são representaria “perigo de 
dano ou risco” ao resultado 
do processo. A 4ª Turma do 
Tribunal Regional Federal ainda 
deve analisar o caso para uma 
decisão definitiva.

Suspensão
O recurso da União foi regis-

trado depois que, no último dia 
8, a 21ª Vara Cível Federal de São 
Paulo suspendeu o mandato de 
Rezende como conselheiro da 
estatal, em decisão tomada no 
âmbito de ação movida pelo 
deputado estadual Leonardo 
Siqueira (Novo-SP).

O conselho de administra-
ção da Petrobras é responsável 
por tomar as decisões estraté-

Os Estados Unidos ultra-
passam um limiar histórico na 
segunda-feira (15) porque pela 
primeira vez um ex-presidente 
vai a julgamento por acusações 
criminais – em um caso repleto 
de significado fatídico, porque 
Donald Trump poderá voltar ao 
Salão Oval no próximo ano.

Quando o presumível can-
didato republicano chegou ao 
tribunal para o início da seleção 
do júri, ele e o país entraram 
em um novo estado de realida-
de, à medida que os mundos 
jurídico e político colidem em 
um julgamento que quase certa-
mente irá aprofundar o amargo 
distanciamento ideológico dos 
americanos.

O julgamento, relacionado a 
pagamentos de suborno em di-
nheiro a uma antes das eleições 
de 2016, marca mais uma revira-
volta extraordinária na história de 
Trump, cujo teste incessante dos 
limites do decoro presidencial e 
da lei causou quase nove anos 
de tumulto político e ainda pode 
ter anos pela frente.

Isso levanta a possibilidade de 

gicas da companhia, como a 
distribuição de dividendos aos 
acionistas.

A União tem seis das 11 ca-
deiras do colegiado, mas havia 
perdido maioria no Conselho 
por conta de decisões judiciais 
que suspenderam os mandatos 
de dois conselheiros, Rezende 
e o presidente do colegiado, 
Pietro Mendes. A União tam-
bém recorre do afastamento 
de Pietro.

que, dependendo do veredito 
do júri, o candidato republica-
no nas eleições presidenciais de 
2024 possa ser um criminoso 
condenado.

E dado o assunto do caso – 
detalhes sobre um pagamento 
a uma mulher que alegou ter 
tido uma relação sexual com 
Trump, o que ele nega – poderia 
refletir negativamente no caráter 
e na ética de Trump, à medida 
que os eleitores avaliam as suas 
decisões em novembro.

Esse tipo de pagamentos pode 
não ser ilegais. Mas Trump é 

Entenda o processo
A suspensão dos mandatos 

do Conselho da Petrobras têm 
como base ações protocoladas 
contra a primeira composição 
do Conselho de Administração 
da Petrobras sob o governo de 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), que 
questionam eventual conflito 
de interesses dos integrantes 
do colegiado.

Rezende foi ministro de Edu-
cação e de Ciência e Tecnologia 
nos governos Lula. Quando foi 
indicado para o Conselho de 
Administração da Petrobras, es-
tava filiado ao PSB e participava 
da cúpula decisória do partido 
– o que é um impeditivo no 
estatuto social da companhia.

Já Mendes é secretário de 
Petróleo, Gás Natural e Bio-
combustíveis do Ministério de 
Minas e Energia, pasta à qual a 
Petrobras está ligada. 

A Petrobras segue um pro-
cesso interno de verificação dos 
currículos indicados, que passa 
por análise da área técnica, pa-
recer do Comitê de Elegibilidade 
e do Comitê de Pessoas.

acusado de falsificar registros co-
merciais para manter às escuras 
informações que poderiam ter 
prejudicado sua campanha, em 
um suposto exemplo inicial de 
interferência eleitoral.

O fato desse caso resultar de 
uma alegada conduta pessoal 
significa que poderá ter um im-
pacto político menor do que os 
outros três julgamentos iminen-
tes de Trump, que estão enrai-
zados em maiores preocupações 
constitucionais e legais pertinen-
tes aos poderes da presidência.

RECURSO DA UNIÃOEUA

Pietro Mendes, em Comissão Mista 
no Senado, em 2018 Ex-presidente dos EUA, Donald Trump
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Cultura
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O encontro é promo-
vido pelo Fórum Es-
tadual dos Secretários 
e Coordenadores de 
Cultura do Amazonas

Com objetivo de forta-
lecer o diálogo entre 
o Estado e os municí-
pios, no que diz respei-

to às políticas públicas cultu-
rais, iniciou, na segunda-feira 
(15/04), o Fórum Estadual dos 
Secretários e Coordenadores 
de Cultura do Amazonas (Fes-
cam), com o apoio do Governo 
do Amazonas, por meio da 
SEC-AM. 

A abertura do evento contou 
com a presença de autoridades, 
como o secretário de estado 
de Cultura e Economia Cria-
tiva, Marcos Apolo Muniz; a 
vice-presidente da Assembleia 
Legislativa do estado do Amazo-
nas, deputada Alessandra Cam-
pelo; o presidente da Comissão 
de Cultura da Aleam, deputado 
Abdala Fraxe, e a superintenden-
te do Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacional 
(Iphan) no Amazonas. Beatriz 
Calheiros. O Coordenador Geral 
Substituto na Diretoria do Siste-
ma Nacional de Cultura, Daniel 
Samam, participou de forma 
online diretamente de Brasília.

O presidente do Fescam, 
Maick Soares, ressaltou o so-
nho realizado neste dia, que 
classificou como histórico para 
o interior do estado. “Com a 
nossa dificuldade até mesmo 
em deslocamento, em vir para 
Manaus participar de pautas 
tão importantes para a cultura 
do nosso estado, os secretá-
rios do interior acabam não 
tendo tanto protagonismo e 
hoje estamos mais atuantes, 
participativos”, comemorou.

Maick Soares lembrou que al-
guns municípios ainda não têm 
os seus CPFs (Conselho Munici-
pal de Cultura, Plano Municipal 
de Cultura e Fundo Municipal 
de Cultura) criados e implanta-
dos. “Esse encontro está sendo 
primordial para vermos as de-
mandas de cada município, ver 
o que está faltando, para darmos 
continuidade às tratativas para 
as implantações”, disse, com-
plementando que, no período 
da tarde, seriam realizados trei-

Marcos Apolo também afirmou que a implanta-
ção dos CPFs da Cultura nos municípios é uma 
forma de integrar todo o estado do Amazonas 
no Sistema Nacional de Cultura

Governo federal avalia acordo de R$ 300 milhões  
                             para reabrir Teatro NacionalDIVULGAÇÃO

Espaço está fechado há mais de 10 anos; a ideia é viabilizar os recursos por meio da Lei Rouanet

O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) se reuniu com o presidente 
do Instituto do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional (Iphan), Leandro 
Grass, na segunda-feira (15).

Trataram dos últimos detalhes 
para a entrada do governo federal 
nas obras de recuperação do Teatro 
Nacional, em Brasília. 

Os investimentos necessários 
para a reabertura total do espaço, 
fechado há dez anos, devem ultra-
passar R$ 300 milhões. Na proposta 
de cooperação, o governo federal 
irá procurar viabilizar os recursos 
por meio da Lei de Incentivo à 
Cultura, a Lei Rouanet.

O teatro, que é cartão postal de 
Brasília, está interditado desde 2014 
por inadequação estrutural. Nenhu-

INTERDITADO DESDE 2014

1° Encontro Estadual de Gestores 
Municipais de Cultura do Amazonas

namentos e capacitações, para 
dar melhor andamento para a 
criação destes sistemas, além de 
discutir fontes de financiamentos 
para as políticas culturais locais.

Orientação do governador
O secretário Marcos Apolo 

Muniz, destacou que é uma 
orientação do governador 
Wilson Lima que seja feito o 
trabalho de implementação da 
política de cultura em todas as 
regiões do Amazonas e que o 
Fórum é também uma oportuni-
dade de falar um pouco do que 
aconteceu na 4ª Conferência 
Nacional de Cultura.

“Vamos conversar um pouco 
sobre o desafio da gestão cultural 
no interior do nosso estado e 
vamos trabalhar esse CPF, que na 
verdade é formado pelo de Con-
selho Municipal de Cultura, Plano 
Municipal de Cultura e também 
Fundo Municipal de Cultura, isso 

forma esse CPF”, explicou. 
Marcos Apolo também afir-

mou que a implantação dos 
CPFs da Cultura nos municípios 
é uma forma de integrar todo o 
estado do Amazonas no Siste-
ma Nacional de Cultura. “Dessa 
forma, podemos dialogar com 
as iniciativas que estão partindo 
do governo federal”, afirmou.

Para a deputada Alessandra 
Campelo, a abertura do even-
to foi histórica. “Nunca tinha 
visto na história da Cultura no 
nosso estado, uma mobilização 
tão grande do interior do nos-
so estado, como estou vendo 
hoje aqui. Para mim, este dia 
está sendo histórico. Parabéns 
ao Presidente do Fórum, Maick 
Soares, e a todos os secretários 
que vieram do interior”, disse.

O Presidente da Comissão 
de Cultura da Aleam, deputado 
Abdala Fraxe, ressaltou que este 
encontro é de grande impor-

tância para o interior. “Temos 
grandes fatores que dificultam 
a logística no nosso interior, 
nossos rios são as nossas estra-
das. É muito importante que o 
interior tome também o prota-
gonismo da nossa Cultura, com 
as políticas públicas, que são 
a nossa base. Que o Encontro 
continue forte e a Aleam está 
à disposição”, declarou.

Para o secretário municipal de 
Cultura do município de Benja-
min Constant, Anderson Rocha, 
o Encontro fortalece de maneira 
coletiva a dinâmica cultural do 
estado.  “A gente quer montar 
o CPF da cultura, montar o 
conselho, montar o Fundo de 
Cultura, mas principalmente, o 
Plano Estadual de Cultura, que é 
ele que vai garantir a permanên-
cia, pelo menos para 10 anos, 
das políticas culturais dos mu-
nicípios”, enumera o secretário.

A secretária municipal de Cul-

tura do município de Barcelos 
e vice-presidente do Fórum, 
Rosangela Melgueiro, ressalta 
a importância do evento, no 
sentido de obter retorno ao 
município, respeitando o Fator 
Amazônico, assegurado nos 
projetos aprovados na 4ª Con-
ferência Nacional de Cultura.

 “A gente entende a impor-
tância do que é hoje colocar a 
cultura num local onde ela deve 
estar sistematizada, retirada da 
informalidade, para que a gente 
possa estar realmente execu-
tando os recursos, as leis de 
incentivo de forma correta, com 
responsabilidade, e paralelo a 
isso também promovê-la do 
jeito certo nos moldes da nossa 
realidade”, avalia Rosângela.

Após a abertura, o secretário 
de estado, Marcos Apolo Mu-
niz, fez um balanço do que foi 
a 4°  Conferência Nacional de 
Cultura, realizada em março, 

ma obra anunciada desde então 
conseguiu restabelecer o funciona-
mento pleno do lugar localizado na 
região central da capital. O prédio 
virou um monumento fechado.

O acordo de cooperação técnica 
deve ser anunciado nos próximos 
dias por meio do Ministério da 
Cultura, com o Iphan, e do governo 
local, via Secretaria de Cultura e No-
vacap (Companhia Urbanizadora).

A participação do governo fe-
deral será para a recuperação das 
salas Vila Lobos e Alberto Nepo-
muceno, além de alguns outros 
espaços menores.

Todo restante da obra é de res-
ponsabilidade do governo local, 
desde a gestão à execução. A re-
forma iniciou em janeiro de 2023, 

mas ainda falta muito para acabar.
Praça dos Três Poderes
De acordo com fontes do Planalto, 

o Iphan prepara um edital do projeto 
executivo para licitação de outras 
obras, na Praça dos Três Poderes, 
lugar que – como o nome diz – 
corresponde à área pública entre 
os prédios do Palácio do Planalto, 
Congresso Nacional e Supremo Tri-
bunal Federal.

Esse projeto, que continua no iní-
cio, abrange acessibilidade, ilumina-
ção, recuperação dos monumentos, 
piso e drenagem. Também câmeras 
de segurança.

A realização deste projeto de-
mandará recursos do PAC Sele-
ções (Programa de Aceleração 
do Crescimento).
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em Brasília, com a presença do 
Poder Público e da Sociedade 
Civil, apresentando dados ofi-
ciais da participação histórica 
do Amazonas.

O servidor representante do 
escritório do MinC no Ama-
zonas, Marcelo Dias, também 
apresentou um balanço geral 
da participação da delegação 
do Amazonas na 4° Conferência 
Nacional de Cultura, na qual as 
propostas do Amazonas tiveram 
grande destaque. “Foi anexada 
a proposta fator amazônico na 
Conferência, isso nunca havia 
ocorrido na Cultura do nosso 
estado. Nós nos igualamos às 
outras regiões do país. Um gran-
de feito para o nosso estado”, 
ressaltou Dias.

O encontro continuou no pe-
ríodo da tarde, quando o Coor-
denador Geral de Orientação e 
Capacitação para Prefeituras e 
Governos Estaduais do MinC, 
Binho Riani Perinotto, realizou o 
treinamento e capacitação para 
os secretários e gestores presen-
tes, com uma palestra e debate: 
“Execução das Leis de Fomento 
no Amazonas: Lei Paulo Gustavo 
e Política Nacional Aldir Blanc”. 

Segundo dia de Encontro
Na programação desta terça-

-feira (16/04), segundo dia do 
Fórum, será o momento de 
discussão entre os secretários 
para elaboração do Regimento 
Interno, Estatuto e a elaboração 
do Calendário de Programação, 
com reuniões e encontros agen-
dados ao longo do ano, para 
acompanhamentos da criação 
dos Sistemas Municipais de 
Cultura que serão implantados 
nos municípios onde ainda são 
inexistentes, e da execução da 
Política Nacional Aldir Blanc. 

Também no segundo dia 
será aprovada uma Carta de 
Intenções assinada por todos 
os gestores presentes com as 
pautas prioritárias do encontro, 
que posteriormente será en-
tregue ao Governo do Estado, 
Prefeituras Municipais e Órgãos 
de Controle.

O segundo encontro do Fó-
rum Estadual dos Secretários e 
Coordenadores de Cultura do 
Amazonas tem previsão para 
acontecer ainda no primeiro 
semestre de 2024, sendo os 
encontros estabelecidos por ca-
lhas de rios para melhor pro-
ximidade e acompanhamento.
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Esportes

Bola rolando em todo 
o Brasil

O Palmeiras levou a 
melhor no duelo 
dos campeões. 
Com um gol de 

Richard Rios, o campeão 
brasileiro ganhou do Vitó-
ria, vencedor da Série B do 
ano passado, por 1 a 0, na 
noite deste domingo (14), 
no Manoel Barradas, em 
Salvador. O jogo encerrou a 
rodada de abertura do Bra-
sileirão Betano 2024, que 
foi marcada pela festa dos 
torcedores nas arquibanca-
das e jogos emocionantes.

A primeira rodada foi dos 
favoritos Palmeiras e Fla-
mengo, mas o time carioca 
venceu com um gol polê-
mico no lance final do jogo 
contra o Atlético GO.

“Estou feliz pelo resulta-
do. Começar com o pé di-
reito é sempre importante”, 
disse o colombiano Richard 
Rios, autor do único gol da 
partida, antes de deixar o 
gramado do Barradão. Ele 
foi eleito o melhor jogador 
da partida e recebeu o tro-
féu da Betano.

Os torcedores do Vitória 
lotaram o Barradão. Eles 
assistiram o retorno do Leão 
ao Brasileirão depois de 5 
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Atleta amazonense sonha em 
alcançar competições mundiais

Dupla de Marcelo Melo e Zverev é vice

INSTAGRAM/MARCELO MELO

Karen Peixoto é beneficiada 
pelo Bolsa Esporte Estadual

Alexander Zverev e Marcelo Melo são amigos 
de longa data e jogam duplas eventualmente

Destaque na modalidade 
do powerlifiting, Karen Pei-
xoto conquistou mais um 
título para o Amazonas. A 
atleta, que pratica o espor-
te há dois anos, vem evo-
luindo na modalidade de 
força e já projeta grandes 
sonhos por meio da mo-
dalidade. Seu mais recente 
título foi o primeiro lugar 
na categoria de powerbi-
ceps repetições, no Arnold 
South America, realizado 
em São Paulo.

“O powerlifting está em 
ascensão no nosso estado, 
e continuaremos apoian-
do para o esporte crescer 
ainda mais. A Karen é um 
exemplo de atleta que, por 
meio do Bolsa Esporte, leva 
a bandeira do Amazonas 
em grandes competições 
e inspira novos talentos 
em nosso estado”, disse 
o secretário de Estado do 
Desporto e Lazer (Sedel), 
Jorge Oliveira.

Buscando evoluir a cada 
competição, Karen Peixo-
to segue conquistando seu 
espaço no cenário esporti-
vo nacional. No início deste 
mês, a amazonense con-
quistou o primeiro lugar na 
categoria de powerbiceps 
repetições e vice-campeã 
no powerbiceps livre, no 
maior evento esportivo de 
força da América Latina, o 
Arnold South America.

“Estou muito feliz e rea-
lizada por ter participado 
desse campeonato em São 
Paulo e trazer mais um 
título para o Amazonas. 

A dupla do brasileiro Marcelo 
Melo com o alemão Alexander 
Zverev foi vice-campeã de du-
plas do Masters 1000 de Monte 
Carlo, no domingo (14), no 
Principado de Mônaco. A par-
ceria Brasil-Alemanha venceu 
o primeiro set, mas sofreu a 
virada dos belgas Sander Gille 
e Joran Vliegen por 2 sets a 1, 
com parciais de 5/7, 6/3 e 10/5.

Apesar do tropeço na final, 
Melo e Zverev fizeram uma 
campanha exitosa, após ingres-
sarem na competição após a 
desistência da dupla formada 
pelo holandês Tallon Griekspo-
or e o polonês Hubert Hurkacz. 
Durante o torneio, derrotaram 
favoritos, como o duo do norte-
-americano Rajeev Ram com o 
britânico Joe Salisbury, cabeças 
de chave 4, nas oitavas de fi-
nal. Com a segunda colocação 
obtida em Monte Carlo, Melo 
subirá 15 posições e passará a 
ocupar o 34º lugar no ranking 
de duplas da ATP, atualizado 
na segunda-feira, 15.

“Terminamos aqui como 
vice-campeões. Por mais que, 
logicamente, queria ter venci-
do, acho que tudo que acon-
teceu durante a semana é um 
saldo mais do que positivo. 
Estávamos fora do torneio, o 
Sascha tinha dez minutos para 
chegar na quadra, quando en-
tramos como alternantes. Ele 
conseguiu chegar a tempo. E 
fizemos excelentes jogos, des-
de a primeira rodada até a 
final. Ganhamos de times du-
ríssimos. Jogamos muito bem, 
achei que eu joguei em alto 
nível o tempo todo e isso é 
muito bom. Manter essa cons-
tância”, analisou Melo, que já 
volta a competir nesta segunda, 
ao lado do gaúcho Marcelo 

DESTAQUE NO POWERLIFITINGMASTERS 1000 DE MONTE CARLO

Agora, meu foco é no Mis-
ter Olympia que acontece 
em outubro e o Campeo-
nato Mundial que aconte-
cerá em Santa Catarina”, 
comentou Karen Peixoto.

É no esporte de força, 
cujo objetivo é levantar o 
maior peso possível, que 
Karen Peixoto tem reali-
zado grandes feitos nos 
últimos anos. A amazonen-
se, mãe de duas meninas, 

Demoliner, na disputa de du-
plas do ATP 250 de Munique, 
na Alemanha.

Brasil adia sonho de disputar 
finais da Billie Jean King Cup

A equipe feminina brasileira 
buscou o empate no sábado, 
13, contra a Alemanha nas eli-
minatórias da Billie Jean King 
Cup (BJKC), mas não deu. Foi 
superada por 3 vitórias contra 
1, no Ginásio do Ibirapuera, 
em São Paulo. Após estrear no 
torneio com duas derrotas na 
sexta-feira, 12, o Brasil precisa-
va de dois triunfos no sábado 
para igualar o placar e forçar a 
realização da partida de duplas.

No sábado, a paulista Bia 
Haddad, número 12 do mundo, 
deixou para trás o revés da 
estreia na sexta, quando per-
deu por 2 sets a 0 para Laura 
Siegmund (85ª no ranking), e 
venceu de virada Anna-Lena 
Friedsam por 2 sets a 1, parciais 
de 5/7, 6/0 e 6/1.

Na partida seguinte, Carol 
Meligeni entrou em quadra 
com a dura missão de ven-

tem uma rotina intensa de 
treinos e conta com or-
gulho sobre o apoio que 
recebe por meio do Bolsa  
Esporte Estadual.

“O Bolsa Esporte é um 
incentivador aos atletas, 
pois através desse incenti-
vo financeiro conseguimos 
ir mais longe, participando 
de campeonatos fora do 
estado e do país”, ressaltou 
Karen Peixoto.

cer Siegmund, algoz de Bia na 
véspera. Não faltou coragem 
à brasileira (346ª colocada no 
ranking da WTA), que come-
çou perdendo por 6 a 1, mas 
no set seguinte travou uma 
batalha de 1h30 até ganhar a 
parcial por 6/2. No entanto, no 
terceiro e último set, prevaleceu 
a experiência de Siegmund. A 
alemã garantiu 6/3 e o Brasil 
deu adeus à competição.

“Temos que usar todos os 
recursos que estão nas nossas 
mãos. Estávamos em um cená-
rio complicado, então precisá-
vamos deixá-las o mais descon-
fortável possível e a torcida nos 
empurrou o bastante para nos 
deixar perto da virada”, agra-
deceu Carol, depois da partida.

Após a derrota nas elimina-
tórias este ano, a equipe bra-
sileira vai disputar os playoffs 
da competição em novembro, 
para pleitear uma vaga nas 
eliminatórias da BJKC de 2025. 
O adversário será definido em 
sorteio. Já a equipe alemã avan-
çou às finais em Sevilha, na Es-
panha, também, em novembro.

Palmeiras, Flamengo e Vasco vencem; 
Brasileirão começa com polêmica

anos fora da competição. 
O público foi de 30.644 
pagantes. Com o resultado, 
o Vitória perdeu a invenci-
bilidade que durava mais de 
10 meses no seu estádio.

O técnico da Seleção 

Brasileira, Dorival Júnior, 
assistiu à partida em Sal-
vador. A comissão técnica 
está percorrendo o país 
observando os jogos dos 
times do Brasileirão. Até 
o final do mês, eles vão 

assistir 27 partidas.

CORINTHIANS CONSE-
GUE O MELHOR PÚBLICO

Antes do duelo dos cam-
peões, outras cinco partidas 
agitaram o domingo pela 
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Série A. Em Goiânia, o Fla-
mengo venceu o Atlético-
-GO, por 2 a 1. Pedro e De 
La Cruz marcaram para os 
cariocas. Luiz Fernando fez 
o gol dos goianos. O time 
da casa reclama do pênalti 

Pedro, artilheiro do Flamengo em 2024, comemora o gol marcado sobre o Boavista
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do segundo gol.
O Corinthians levou o 

maior público da primeira 
rodada. Quase 45 mil torce-
dores assistiram ao empate 
dos donos da casa com o 
Atlético-MG por 0 a 0.

Em São Januário, o Vasco 
venceu o Grêmio por 2 a 
1, diante de 17.722 torce-
dores. Os gols foram mar-
cados por David e Mateus 
Carvalho em duas belas fi-
nalizações. Gustavo Martins 
descontou para o Grêmio.

O jogo foi marcado tam-
bém por uma série de ho-
menagens a Roberto Dina-
mite, morto no ano passado. 
Maior artilheiro da história 
do Brasileiro, ele dará nome 
ao troféu do goleador da 
competição instituído pela 
CBF a partir deste ano. Ro-
berto completaria 70 anos 
no sábado.

A maior goleada do Bra-
sileiro foi do Athletico-PR. 
O time goleou o Cuiabá por 
4 a 0. Pablo, Canobbio, Léo 
Godoy e Mastriani marca-
ram para o time de Curitiba.  

Em Belo Horizonte, o jogo 
de cinco gols foi vencido 
pelo Cruzeiro, que ganhou 
do Botafogo por 3 a 2. Lucas 
Silva, Rafa Silva e Rafael Elias 
marcaram os gols da vitória 
cruzeirense. Tiquinho Soa-
res e Danilo Barbosa fizeram 
para os cariocas. 

Divulgação
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. Todos os caminhos levam, na próxima quinta-feira, ao 
Dinner Music, o projeto que reúne Gastronomia e musi-
ca, em sua primeira versão do ano, marcado para acon-
tecer no ótimo restaurante Barollo.

. O evento assinado por esta coluna terá uma turma 
bacana da cidade, que irá curtir o set list do DJ Roger 
Correa, show da cantora Carol Martins e banda e o DJ 
paulista Giovanni Roque, que virá diretamente do bada-
lado Bagatelle de São Paulo.

. O estrelado chef Henrique Alves assina o cardápio da 
noite. Evento descolado iniciando o fim de semana.

. Mais de 200 pessoas participaram, no domingo, da 
caminhada em prol da saúde realizada pelo Tribunal de 
Contas do Amazonas (TCE-AM), na avenida Coronel Tei-
xeira, na orla da Praia da Ponta Negra.

. A caminhada foi organizada pela Diretoria de Saúde 
da Corte de Contas e teve como objetivo, entre outros, o 
incentivo à adoção de hábitos saudáveis, a promoção da 
interação social e a conscientização sobre temas como 
saúde ocupacional, saúde bucal e saúde mental. Além 
disso, foi também uma oportunidade para os participan-
tes conhecerem os diversos serviços de saúde oferecidos 
aos servidores do tribunal.

. No local, foram realizados serviços de aferição de 
pressão arterial, medição de glicemia, exame de bioim-
pedância distribuição de panfletos com dicas de saúde, 
aula de alongamento, dança e preparação física.

. Após a realização da 4ª edição da Câmara Cidadã, no 
Sambódromo de Manaus, o projeto já ultrapassa a mar-
ca de 38,5 mil atendimentos gratuitos para a população.

. O projeto idealizado pelo presidente da Câmara Mu-
nicipal de Manaus, vereador Caio André, tem como prin-
cipal objetivo aproximar o parlamento municipal da po-
pulação.

. Na última edição, realizada nos dias 11 e 12 de abril, 
foram disponibilizados mais de 170 serviços gratuitos 
nas áreas de cidadania, saúde, assistência social e jurí-
dica, embelezamento, empreendedorismo, encaminha-
mentos ao mercado de trabalho, entre outros; ofertados 
por mais de 50 parceiros, entre órgãos públicos e inicia-
tiva privada. Foram mais de 11,5 mil atendimentos em 
dois dias de ação. O número é um recorde entre todas 
as edições do projeto, que agora já realizou 38.502 aten-
dimentos, somadas as três edições anteriores, realizadas 
nas zonas leste, sul e norte, em 2023.

 . O #Sou Manaus – Passo a Paço 2024 foi lançado pelo 
prefeito David Almeida, oficialmente, na tarde de sex-
ta-feira, no Mirante Lúcia Almeida, em solenidade que 
apresentou o evento deste ano para convidados, entre 
eles autoridades, população e imprensa da cidade.

. O maior festival de artes integradas do norte do país 
acontecerá nos dias 5, 6 e 7 de setembro no Centro His-
tórico de Manaus, com mais de 150 horas de programa-
ção cultural, com shows ao vivo de artistas nacionais e 
internacionais, exposições e intervenções artísticas, além 
de feira gastronômica e espaços culturais.

  . O #Sou Manaus Passo a Paço 2024 trará à capital 
amazonense 17 atrações nacionais e uma atração inter-
nacional, além de 900 atrações locais, distribuídas pelo 
Centro Histórico. Já anunciados os seguintes nomes: 
Capital Inicial, Pitty, Pixote, Manu Batidão, Titãs, Lorena 
Simpson e Luiza Sonza.

 . A  Prefeitura de Manaus, em uma parceria da Escola 
de Serviço Público Municipal e Inclusão Socioeducacio-
nal (Espi) – vinculada à Secretaria Municipal de Admi-
nistração, Planejamento e Gestão (Semad) e Fundação 
Municipal de Cultura, Turismo e Eventos (Manauscult), 
realiza o curso presencial de capacitação “Noções Bási-
cas de Inglês com Ênfase no Atendimento ao Turista”, no 
Centro de Arqueologia de Manaus.

. O curso acontece segunda, quarta e sexta-feira, em 
turmas matutinas voltadas aos servidores da gestão mu-
nicipal, nos horários das 9h às 12h; e turmas noturnas 
voltadas aos comunitários da região do Centro, das 18h 
às 21h, a partir de 15/4 a 8/5.

. O objetivo do curso é capacitar a comunidade para 
o inglês básico e possibilitar a comunicação de forma 
eficiente com os turistas vindos de outros países para 
conhecer Manaus. A capacitação tem como público-alvo 
a comunidade do centro da cidade e funcionários das 
lojas da área do entorno do mirante Lúcia Almeida. Ao 
final do curso, os inscritos receberão certificação. A ini-
ciativa é uma estratégia da gestão municipal que busca 
diminuir a dificuldade de comunicação com os visitantes 
estrangeiros e possibilitar crescimento profissional aos 
participantes. O ministrante do curso é Bruno Matos, ba-
charel em Língua Inglesa.

Dinner Music no Barollo

Caminhada

 Câmara Cidadã

Atrações

Atendimento ao turista

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

Os empresários David Israel e Alexandre Zucatelli, durante churrasco 
que movimentou a Caoa-Chery, no sábado

O prefeito David Almeida, durante o anúncio das atrações do festival 
#SouManaus, no Mirante Lucia Almeida

Os queridos Wendell Waughan e Luciana Figueiredo. Ele, acaba de 
assumir o posto de diretor-presidente do Detran-AM. Competente, fará 

um ótimo trabalho no órgão!

O professor Huanderson Barroso Lobo, do curso de Licenciatura em 
Pedagogia do Campo, da UEA, foi premiado na categoria Educadores 

no Prêmio Led de Educação 2024, que reconhece iniciativas que 
potencializam o futuro da Educação no Brasil. Aplausos!

O secretário Municipal de Comunicação, Jack Serafim, no evento de 
lançamento do #SouManaus 2024

Anatacha Sobreira e Karlison Façanha são 
os franqueados da Remax Rubi em Manaus, 
empresa associada à maior rede imobiliária 

do Mundo, a RE/MAX, que vende hoje 1 
imóvel a cada 20 segundos! referência 
no mercado mundial, presente em 110 

países. O braço local da empresa está 
fazendo uma verdadeira 
revolução com formato 

moderno e inovador 
na comercialização de 
imóveis em Manaus, 

com ótima sede 
no bairro 

Nossa 
Senhora 

das 
Graças. 

Dupla de 
sucesso!
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E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

RioLimpo Indústria e Comércio de Resíduos Ltda., torna público que recebeu do IPAAM, 
a Licença de Operação n.° 334/02-19 1ª Alteração, que autoriza a remoção, coleta, transporte 
terrestre, segregação e armazenamento intermediário de resíduos sólidos industriais inertes, 
não-inertes, papel/papelão, plásticos, sucatas metálicas ferrosas, não-ferrosas, resíduos de 
embalagens de madeira, coleta e trituração de pneumáticos inservíveis, reutilização e bene-
ficiamento de papel/papelão e ,comercialização de resíduos recicláveis, funcionamento de um 
ponto de abastecimento de combustíveis, manutenção e lavagem de veículos da própria frota, 
localizada na Av. Autaz Mirim, n° 3037, Coroado III, no Município de Manaus-AM, para Coleta 
e Transporte Rodoviário e Armazenamento de Resíduos Classe II, com validade de 186 dias.

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

 

 
 

 
 

COOAP 
 

 
SOCIEDADE DE PEDIATRIA CLINICA DO AMAZONAS S/S LTDA 

 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

 
O Presidente da Sociedade de Pediatria Clinica do Amazonas S/S LTDA - 
COOAP, CNPJ nº 04.614.569/0001-06, no uso de suas atribuições, faz a 
convocação da Assembleia Geral Ordinária aos seus médicos sócios, a ser realizada 
no dia 25 de abril de 2024, quinta-feira, no auditório do Edifício SKY e Platinum 
Offices sito à Av. Dr. Theomario Pinto da Costa Nº811 – bairro Chapada, CEP 
69050-055, na cidade de Manaus – Amazonas, sendo às 18:30h, com 2/3 dos 
Sócios em 1ª chamada, às 19:00h, com metade mais um dos Sócios em 2ª chamada, 
e, às 19:30h, com número mínimo de dez Sócios em 3ª chamada, para deliberarem 
sobre as seguintes ordens do dia: 
 

1. Prestação de contas da administração composta dos seguintes 
documentos: 
 

a) Balanço Patrimonial 
b) Demonstrativo da distribuição dos Lucros apurados ou dos Prejuízos; 
c) Parecer do Conselho Fiscal 
d) Relatório de Gestão; 
e) Destinação da distribuição dos Lucros apurados ou dos Prejuízos; 
f) Fixação do valor pró-labore da diretoria e das cédulas de presença em reuniões 
do Conselho Fiscal e da Comissão de Ética. 
 
 
 

Carlos Alberto Barbosa de Queiroz 
Diretor Presidente 
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